
广东中山大学附属第一医院肝移植病房 (三区) 医生 

2017年 8月 3日 10：47：18（+86-2082379475） 

 

内容提要 

1，现在供体是比以前多了。 

2，供体现在都是脑死亡捐献，国家统一分配的 

3，献的遗体、单个器官都有。 

4，今年统计具体也不知道，反正过往大概每年一百例左右吧。 

5，还是焦光元主任在做。 

 

录音内容 

调查：哎！您好，您这是那个中山医院那个三病区吗? 

医生：移植科，我们这里是。 

 

调查：噢，移植科哈，哎我想请问大夫，咱们这儿肝移植现在可以做吗? 

医生：可以做啊，你是什么病情啊？ 

 

调查：啊是那个肝硬化晚期，他以前得过乙肝。 

医生：可以。 

 

调查：可以哈，就是我们现在～ 

医生：可以过来咨询一下。 

 

调查：那个我想问一下就是咱们现在做的多不多呀，是不是等待时间不会太长？ 

医生：现在供体是是比以前多了。 

 

调查：哎，就说去了以后，我想问问，你是不是能够尽快做，就说大约等多长时

间能做，他就提前大约多长时间过去。 

医生：因为这个不好不好说，因为供体现在都是脑死亡捐献的，这个供体就不能

预测说什么时候会有的。 

 

调查：噢噢，不是国家统一分配这个器官吗? 

医生：是国家统一分配呀。 

 

调查：那这国家有个总的系统不是可以分配这个器官吗? 

医生：对呀！对呀！那得有这个案例产生了才有器官来分配 

啊。 

 

调查：噢 

医生：但是因为这个器官都是不能运，运输太长时间的话，它会～，这个时间一

长就影响那个功能嘛！所以现在一般都是就近原则（调查：噢～）那就是国家有

有相应的这个分配制度，一般是就近了。 

 



调查：噢～噢～那您说（医生：嗯）那您刚跟我说，你说现在供体反而比以前多

了，以前那个死刑犯，不原来以前都用那个嘛，那个应该说在监狱里人多的是，

可以更多一些。怎么现在比反而比过去还多了呢? 

医生：只是说现在这个捐献是一年比一年多喔，你说以前那些那些我们就不知道

了，呵呵～ 

 

调查：噢就是像咱们这捐献，一般捐献的这个遗体啊还是单个器官啊？ 

医生：都有，都有。 

 

调查：像，像咱们这么大的医院一年不能分配几百个遗体吗? 

医生：做多少? 

 

调查：就是一二百个遗体能分配过来吗? 

医生：嗯～没有那个多。 

 

调查：没有哈，就说（医生：对）单个的器官也有，遗体也有，就说都有，是这

个意思吗? 

医生：哎遗体的不会捐到医院，一般是捐到学校里面去，唉就是给那个教学用的。 

 

调查：噢噢这样子哈，就说你刚才说的这个遗体一般不是捐 

献在咱们医院， 一般都是捐在学校，学校然后再把器官拿过来是不是时间太长

了，这个～ 

医生：哦！不会，如果是这种情况是先把器官获取，再把遗体运到学校的。 

 

调查：噢～这样喔，我就想那样那个热缺血就过去了，时间就过去了。 

医生：不会不会不会，反正这些你都不用担心了，你你如果病人有意愿就过来检

查看，看合不合适，能不能做吧。 

 

调查：因为我是医生吧，我就想问一问，这样我有的时候可以好给病人做解释，

就是咱们今年咱们这个移植咱们中山医院咱们做了多少这种肝移植，像这种～ 

医生：哦～今年统计具体也不知道，反正过往大概每年一百 

例左右吧。 

 

调查：就三，包括一病区，二，都加起来，就就就做一百个是吧？ 

医生：因为人员都是同一套人员，（调查：噢～噢～我以为） 

只是病房在不同的地方。 

 

调查：噢我以为都都都分开的，都都是统一的，只不过分了几个。 

医生：同一套同一套的，管理都是一区。 

 

调查：噢～噢～好了好了我知道，因为我知道你们三病区原来那个负责的叫焦、

焦春元主任？ 

医生：对对对，你可以找焦主任给他看一下病人的情况。 

 



调查：喔现在还是他哈？ 

医生：还是他。 

 

调查：噢～那你，那行那行 

医生：就是焦主任就是焦主任。 

 

调查：是焦主任啊，那好那好，你说今年咱们做了多少你说你到现在还不知道做

多少。 

医生：那个具体我不清楚，当年的他还没有统计的。 

 

调查：反正就做不少，咱们每周都能做，就等都能可以。 

医生：对啊呵呵那个你不用担心啊！不清楚～ 

 

调查：哎没关系，没关系，没关系，那行就这样吧。 

医生：应该跟往年差不多吧。嗯，一年大概一百个出头这样 

吧，我具体我也不是很清楚。 

 

调查：行，行，行，那就这样吧，谢谢您啦。 

医生：不客气。 

 

调查：诶，再见，再见。 

医生：好好，再见。 


